

## Avant-propos

Dany Amiot

Univ. Lille, CNRS, UMR 8163 - STL - Savoirs Textes Langage, F-59000 Lille, France  
dany.amiot@univ-lille.fr

Delphine Tribout

Univ. Lille, CNRS, UMR 8163 - STL - Savoirs Textes Langage, F-59000 Lille, France  
delphine.tribout@univ-lille.fr

Un numéro de *Varia* ne demandant pas de réelle introduction, nous nous contenterons de dire que ce numéro répond nous semble-t-il tout à fait à la vocation de notre revue, qui est de publier, après sélection, des travaux inédits concernant le lexique, dans toutes ses dimensions et dans tous les domaines des Sciences du Langage. Différents domaines sont ainsi représentés dans ce volume. La morphologie, par le biais de l'article d'**Alice Missud** et **Florence Villoing** « The morphology of rival *-ion*, *-age* and *-ment* selected verbal bases », qui étudie la rivalité entre suffixes servant à former des noms sur base verbale. La sémantique et la pragmatique, dans l'article de **Hagit Shefer** et **Hava Bat-Zeev Shyldkrot** « Quality, quantity and beyond: The semantic development of favorable attributes », qui étudie, dans une perspective à la fois diachronique et comparative, l'évolution des adjectifs *טוב* de l'hébreu et *bon* du français. La syntaxe, associée à la sémantique, dans l'article de **Gerhard Schaden** « The syntax and compositional semantics of English ONE », qui s'appuie sur la syntaxe formelle pour démontrer que les trois emplois de *one* sont redevables d'une analyse unique. L'article de **Marianne Daccache**, **Camille Messarra** et **Christophe Dos Santos** « Les premiers mots de l'enfant libanais en contexte plurilingue : que nous apprend l'utilisation d'un compte rendu parental trilingue ? » concerne quant à lui un outil d'évaluation du développement lexical des enfants libanais en contexte trilingue.

Enfin, nous souhaitons remercier très chaleureusement les relecteurs qui ont accepté d'évaluer les articles qui nous ont été soumis. Leur travail consciencieux et minutieux nous a permis de faire un travail de sélection que nous espérons éclairé. Parmi ces relecteurs, nous pouvons citer Bert Cappelle, Francis Corblin, Annick De Houwer, Juliette Delahaie, Nabil Hathout, Rudy Loock, Lucie Macchi, Christopher Pinon, Alain Rabatel, Svetlana Vogeeler. D'autres encore nous ont apporté leur aide mais nous ont demandé de garder l'anonymat. La publication de ce numéro n'aurait cependant pas été possible sans l'investissement de chacun d'entre eux.

## Foreword

Since a regular issue does not require a real introduction, we will simply say that this issue is fully in line with the vocation of our journal, which is to publish, after selection, unpublished works concerning the lexicon, in all its dimensions and in all fields of the language sciences. The field of derivational morphology is thus represented, through **Alice Missud's** and **Florence Villoing's** article “The morphology of rival *-ion*, *-age* and *-ment* selected verbal bases”, which studies the rivalry between suffixes used to form nouns on a verbal basis. Semantics and pragmatics are present in the article by **Hagit Shefer** and **Hava Bat-Zeev Shyldkrot**, “Quality, quantity and beyond: The semantic development of favourable attributes”, which studies, from both a diachronic and comparative perspective, the evolution of the adjectives *tov* (Hebrew) and *bon* (French); syntax, associated with semantics, in **Gerhard Schaden's** article “The syntax and compositional semantics of English ONE”, which relies on formal syntax to demonstrate that the three uses of *one* call for a single analysis. The article by **Marianne Daccache**, **Camille Messarra** and **Christophe Dos Santos**, “Les premiers mots de l'enfant libanais en contexte plurilingue : que nous apprend l'utilisation d'un compte rendu parental trilingue ?” (First words of the Lebanese child in a multilingual context: what does the use of a trilingual parental report teach us?) deals with vocabulary learning. More specifically, it concerns a tool for assessing the lexical development of Lebanese children in a trilingual context.

Finally, we would like to warmly thank the reviewers who agreed to evaluate the submitted papers. Their conscientious and meticulous work allowed us to make a wise selection. Among these reviewers we can mention Bert Cappelle, Francis Corblin, Annick De Houwer, Juliette Delahaie, Nabil Hathout, Rudy Loock, Lucie Macchi, Christopher Pinon, Alain Rabatel and Svetlana Vogeleer. Other reviewers helped us but wish to remain anonymous. However, the publication of this issue would not have been possible without the investment of each and every one of them.